

学校教育目標
心豊かで しなやかに
生きる力 を育成する

西ノ京

京都市立西ノ京中学校
学校だより ⑦
平成 30(2018)年 11月 27日
校長 内田 隆寿

生徒会が バトンタッチ ~いよいよ世代交代の時が来た!~

11月6日の立会演説会・本部役員選挙、そして、その後の学級役員選挙で選ばれた新生徒会本部役員と各学級役員の認証式が、11月12日（月）に行われました。特に生徒会本部役員にとっては、1年間の任期を終えた旧本部役員とこれから1年を担う新本部役員がバトンリレーを行う大切なセレモニーです。ここまで生徒会を引っ張ってくれた旧本部役員の皆さん、本当にご苦労様でした。この認証式を境に、旧生徒会が創り上げてきた西ノ京中学校の学校文化を2年生・1年生が引き継ぎ、



発展させていきます。新生徒会の本部役員のうち何名かは持ち上がっていますので、基礎をしっかりと引き継ぎながら、さらに、自分たちの時代の新たな工夫をもって自信を持って取り組んでいってください。また、そのためにも選んだ側の責任として本部役員以外の全生徒がフォロワーシップを發揮して、「オール西ノ京」体制で盛り上げていきましょう！

生徒会新本部役員は次の通りです。



会長	井上 翼 2-5	副会長	仲村 涼 2-4	副会長	水野菜都姫 1-3
書記	藏立 結衣 2-5	会計	柏森 備靖 1-4	文化委員長	山下向日葵 2-3
体育委員長	大竹 隆太 2-2	生活委員長	村上 陽斗 2-3	環境美化委員長	鵜野 真白 2-3
保健委員長	文字 岳龍 2-3	図書委員長	杉本 碧里 2-5		

また、認証式の後に、新本部役員の初仕事として、西ノ京中学校創立70周年記念マスコットキャラクターの結果発表がありました。

生徒・保護者・地域の方・先生による厳正な投票の結果、最優秀賞は“ニシやん”に決まりました。この「ニシやん」は純粋な子供の姿を表現した、見れば見るほど味が出る、憎めないキャラクターです。今後、この「ニシやん」を様々な場面で学校のメインキャラクターとして登場させていきます。また、他の7つのキャラクターたちも負けず劣らずの力作でしたので、サブキャラクターとして「ニシやん」を応援するかたちで活用していくこうと思います。皆さん楽しみにしていてください。



「ニシやん」



笑顔いっぱい

中京区民☆ふれあいまつり



10月28日(日)、さわやかな秋晴れの下、中京中学校グランドで“中京区民ふれあいまつり”が開かれました。ここでは毎年中京支部の中学校生徒会が、子供たちを楽しませる手作りブースを担当しています。今年は初めて“バルーン・アート”に挑戦しました。事前講習会で練習した「犬」「花」「剣」の3種類を、訪れた子供たちの注文に応じて目の前で作ります。途中で風船が割れましたが、常に笑顔を絶やさず一生懸命制作する旧本部役員の姿が印象的で、手渡した時の子供たちからの「ありがとう！」の言葉に疲れも吹き飛んでいった様子でした。



中京支部授業研究会 ~先生たちも学び続けています!~



10月30日(火)、中京支部の授業研究会が本校でも行われました。この研究会は、教員の教科指導力の向上を目的として、中京支部内すべての中学校が担当教科を決め、研究授業と協議を行うもので、今年度本校では理科の授業を担当し、他校の理科の先生方に観ていただきました。「電流と回路」について、直列回路の豆電球の前後を流れる電流の大きさを調べる実験を行いました。指導者の丁寧な進行で、問い合わせに対する予測→実験→結果から最後は根拠も含めて自分の考えを発表していきます。このように本校では、理科に限らずすべての教科において、生徒の思考力・判断力・表現力の育成、向上を目指した授業改善に取り組んでいます。



新人大会 西/京中 健闘と栄誉の軌跡!

女子ソフトテニス部 準優勝

団体 予選L 3勝0敗で1位通過
決勝T 2回戦 対山科中 3-0で勝利
3回戦 対松原中 2-1で勝利
4回戦 対洛南中 2-0で勝利
準決勝 対樋原中 2-1で勝利
決勝 対光華中 0-2で敗退
府下大会出場

個人：上級の部 予選 5ペアすべてが通過
決勝T 高井・中西、太田・逢坂 ベスト16
府下大会出場
初級の部 予選 2ペアが通過



男子バスケットボール部

予選L 対開晴中 105-23
対龍谷大平安中 105-25
対蜂ヶ岡中 109-37
3勝0敗で1位通過
順位決定L 対勧修中 63-47
対双ヶ丘中 45-63
1勝1敗で2位通過
決勝T 1回戦 対伏見中 39-37で敗退

野球部

予選L 対京都御池中 4-11 対開晴中 8-0
対二条中 0-14 対北野中 0-5
1勝3敗で敗退

女子バスケットボール部 3位

予選L・順位決定L ともに1位通過
決勝T 1回戦 対同志社中 78-9で勝利
2回戦 対伏見中 60-15で勝利
3回戦 対京都光華中 50-29で勝利
準決勝 対桃山中 30-35で敗退
三決 対加茂川中 31-46で敗退

柔道部 男子団体 3位

予選L 対神川中 4-1 対京都学園中 0-5
1勝1敗で通過
決勝T 1回戦 対蜂ヶ岡中 3-2で勝利
準決勝 対藤森中 1-4で敗退
男子個人 9名が出場、泉 ベスト8

サッカーボール部

予選L 対下京中 4-0 対大原野・洛西中 7-0
対加茂川・松原中 4-0
3勝0敗で1位通過
決勝T 1回戦 対西京極中 0-0 (PK3-4)
で敗退

陸上部

男女とも予選では自己新記録を出す選手がいました。決勝の主な記録は次の通りです。
男子800m 東村航明 4位 2'07"62 : 自己新
三段跳 野間匠悟 5位 10m87 : 自己新
砲丸投 吉留真一郎 8位 7m02
駅伝大会 男子 9位 1時間05分47秒
(太田・東村・安部・池田・高山・村田)

卓球部

男子団体

予選L 対京都御池中 0-3
対洛南附属中 0-3 〇勝2敗で敗退

女子団体

予選L 対桃山中 3-0 対蜂ヶ岡中 1-3
1勝1敗で2位通過
予選T 順位決定戦で4位通過
決勝L 対附属京都中 3-1 対大宅中 0-3
1勝1敗で敗退

女子バレーボール部

予選L 対下鴨中 0-2 対向島東中 1-2
対花山中 0-2 〇勝3敗で敗退

男子ソフトテニス部

団体 予選L 対嵯峨中 2-1 対高野中 3-0
対神川中 1-2 2勝1敗で2位通過
決勝T 1回戦 対大淀中 1-2 で敗退
個人：上級の部 2ペアが通過
決勝T 西田・山本 ベスト8 府下大会出場

水泳 4名が出場

100m 背泳ぎ 水引鷹吾 1'11"25 **2位**
200m 背泳ぎ 水引鷹吾 2'28"95 **3位**
50m 平泳ぎ 久木悠聖 38"97 6位

芸術の秋 文化系部活も活躍！

美術部



- ① 画家ピカソが描いた「ゲルニカ」と同じ大きさ(3.5m×7.8m)で反戦・平和をテーマに絵を描く「キッズゲルニカ」の取組に参加しました。本校東館の壁面に現在も展示をしていますので、どうぞ通りからご覧ください。
- ② 11月10日(土)・11日(日)の2日間、「京都市中学校総合文化祭美術展」が堀川御池ギャラリーで開かれ，“京都・パリ友情盟約60周年”をテーマにした特別企画展の部門に作品を出品しました。この展覧会は、共同制作にスポットを当てた展覧会です。今回の掛け軸風の絵画の前に立体作品を置いて一緒に鑑賞するという手法の作品は、会場のなかでもひと際目を引いていました。



吹奏楽部

11月3日(土) 朱四小、4日(日) 朱二小と2日連続で小学校の演奏会に出演しました。1・2年生のみで外部に出かけるのは初めてでしたが、落ち着いたいい演奏で、「夏祭り」「BEST FRIEND」「YOUNG MAN」「J-BEST17」「小さな恋のうた」を披露してくれました。朱四小は、小・中・高のそれぞれが趣向を凝らしたステージとなり、特に高校生のステージづくりはよい参考になったと思います。朱二小では、音楽クラブ“凛々(りんりん)”と中学校の2校でのステージで、最後は小学生と合同でYMCAの振付けを披露してくれました。



毎年恒例の 2年生 「赤ちゃん講座」

11月22日(木)，京都府助産師会・じゅらく児童館のご協力のもと、赤ちゃんとの交流事業として「赤ちゃん講座」を行いました。助産師さんの講演を聴いたあと、赤ちゃん人形を使った“お世話体験”・妊婦ベルトをつけた“妊婦疑似体験”をしたり、実際に妊婦さんや助産師さんからお話をうかがったりしました。



この講座の特徴は、なんといっても学んでいる中学生全員が“優しい表情”になることです。それは、この体験を通して、自分がお母さんやお父さんの大きな愛情を受けて生まれ、育ってきたことをあらためて感じているからではないでしょうか。自分を含むすべての人たちが、かけがえのない存在であることを実感できる一日でした。



歓声がわき上がる 育成学級合同運動会



11月22日(木), 島津アリーナ京都で「育成学級合同運動会」が開かれました。これは今年で第60回という歴史と伝統のある合同行事で、6月の合同球技大会と並んで、日頃の学習の成果を発表し、交流する場です。今回は、開会式の準備体操を見本として全体の前で披露する大役があり、見事に練習の成果を発揮し、会場を盛り上げてくれました。また、競技はそれぞれが個人種目でもよく頑張り、色別団体種目の「玉入れ」と学校対抗のリレーでは1位になりました。



創立70周年記念行事

70周年祭 “みんな集まれ 全員集合”



11月23日(金・祝), 学校運営協議会・PTA共催で「西ノ京中学校70周年祭」が行われました。創立70周年を記念して、また、昨年度竣工した校舎の長寿命化工事によりリニューアルした学校を観ていただくためにも、本校に関わりのある人たちが一同に集う“大同窓会”を開こう!と計画されたものです。

当日は、肌寒くはありましたが天候にも恵まれ、早朝からの準備も整い、ほぼ予定通り開会行事がスタートしました。維新勤王隊の勇壮な演奏・行進から始まり、学校のマスコットキャラクター、記念行事のポスター・デザイン、永年提供された芸術作品それぞれの制作者に対して表彰状・感謝状をお渡しました。そして、最後は吹奏楽部の演奏です。今回は“大同窓会”らしく現役、引退した3年生、そしてOGの混成チームの発表となりました。



開会行事の後は、様々な企画で楽しんでもらいました。中庭では、模擬店が開かれました。焼きそば・クレープ・たこせん…。茶華道部とボランティアによるお茶席も設けられました。また、大きな横断幕への寄書きコーナーもあり、あちらこちらで、同窓生の輪ができたり、懐かしい先生を囲んだり…という様子が見られました。



体育館では、京都理容美容専修学校のみなさんによるヘアメイク・ネイル・ハンドマッサージのサービスブースがあり、順番待ちの列ができていました。また、体育館の後ろに飾られた懐かしの先生方の写真に、じっと見入る人もたくさんおられました。



グランド・テニスコートでは、サッカー部・野球部・ソフトテニス部がOB戦を行いました。中・高・大学生から60代の方まで、現役対OBで試合をする部、混成チームを2つ作って対戦する部など、形はさまざまでしたが、みんなでいい汗をかくことができました。



こうして、「70周年祭」は大盛況のうちに幕を閉じました。紹介できませんでしたが、新校舎見学ツアーや制服バザーも人気でした。

企画から準備・運営まで骨を折っていただいた学校運営協議会・PTAのみなさん、実施を支えてくださったボランティアのみなさん、そして、当日来校していただいた卒業生・地域のみなさん、おかげさまで心温まるたいへん素晴らしい記念行事となりました。この後も、本校はまた歩みを続けていきます。今後とも西ノ京中学校に、より一層のご支援をよろしくお願ひいたします。

生徒昇降口がギャラリーに大変身! 70周年と校舎のリニューアルを記念して、本校卒業生より油彩画3点、日本画2点、書1点、テキスタイル1点の作品を提供していただき、昇降口に展示しています。ご来校の際は、タイトルや作者の言葉と共にご鑑賞ください。

